



みなみやま

学校だより 11月号

〒614-8054 八幡市八幡南山7番地

電話 (075) 983-2680

FAX (075) 983-6233

「大丈夫？」という声かけ

校長 小山 和幸

最近こんな記事を読んだことがあります。今月はこれを紹介したいと思います。

私たち大人は子どもの様子の変化に気づくと、つい「大丈夫？」と聞いてしまいます。しかし、この言葉で、子どもの心の本音を引き出せるのでしょうか？

私たち教師や親は子どもの様子が何か変だと、すぐに、「大丈夫？」「何かあった？」と聞いてしまいます。多くの子どもは、それに対し、「大丈夫じゃない」とは答えません。たいがい、「うん」「大丈夫」「別に」などと答えます。そして、様子変だと気付いていたのに「気のせいだったようだ」と安心してしまうところがあります。

いじめや自殺、不登校の長期化などのニュースが流れると、毎回のように、「なぜ、大人が気づけなかったのか」ということが話題になります。大人の「大丈夫？」は、子どもの心の訴えを聞くのに有効なのでしょうか？「大丈夫？」という声掛けに頼り過ぎているかも知れません。

大人は「大丈夫？」と聞いたら、子どもが「大丈夫」と言っていたので、それを信じようとします。たしかに、子どもの気持ちを信じることはとても大切なことですが、大人が「優しい嘘」をつくように、子どもも本音では話せないこともあります。実際には、「大丈夫？」と聞かれて、「大丈夫じゃない」と言える子の方が、少ないかもしれません。

なぜなら、「弱い自分を知られたくない」「言っても解決にならない」「心配かけたくない」という心理が働くからです。とくに、その子の自己肯定感が十分発達していないと、この傾向が高まるそうです。「大丈夫じゃない」「悩んでいる」「不安でどうしようもない」と言うには、高い自己肯定感が必要だと言われてます。弱音を吐ける子どもというのは、自分のことを全体的に肯定しています。いいところ悪いところ、得意なこと苦手なことがあって、「自分を認める」という包括した自己肯定感が育っていることが、こういう場面で非常に大事です。大人が子どもの個性を丸ごと受け止めてあげることで、その子は自分の弱い部分も認めてあげられるようになり、“大丈夫じゃないこと”を素直に吐露しやすくなります。しっかりした自己肯定感を育むことが非常に大事だと思います。



《運動会 ありがとうございます！！》

10月25日(金)、令和6年度の運動会を無事に終えることができました。子どもたちを支えてくださったご家族の皆様、練習を温かく見守ってくださった地域の皆様、本当にありがとうございました。



選手宣誓

全校入場行進



3・4年演技

5・6年演技

1・2年演技



日	曜	行事	
1	金	ALT 3年農業体験	ホームページ掲載用
2	土		
3	日	文化の日 青少年の主張大会	
4	月	振替休日	
5	火	ブックママ・パパ 体重測定5・6年 委員会⑦（後期開始） SC 諸日引落日	
6	水	体重測定3・4年、わかたけ 3年農業体験予備日 ICT フッ化物洗口	
7	木	体重測定1・2年	
8	金	ALT 5年精華大イラスト授業	
9	土		
10	日		
11	月		
12	火	3・4年八幡人形劇鑑賞 委員会⑧（写真撮影） ICT	
13	水	二中キャンパス授業参観 特別校時 フッ化物洗口	
14	木	5・6年Q-U 3年健幸アンバサダー	
15	金	検尿二次 ALT ICT	
16	土		
17	日		
18	月		
19	火	クラブ⑥（写真撮影） ブックママ・パパ	
20	水	ICT フッ化物洗口	
21	木		
22	金	2年はみがき巡回指導 ALT	
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月		
26	火	6年校外学習 ブックママ・パパ クラブ⑦ 検尿二次予備日 SC ICT	
27	水	フッ化物洗口	
28	木		
29	金	ICT ALT	
30	土		

《フッ化物洗口について》

11月よりフッ化物洗口が始まります。
毎週水曜日の朝、事前に希望した児童のみ実施します。洗口液を入れるためのコップの準備をよろしくお願ひします。



《八幡市青少年の主張大会について》

11月3日(日)に、第36回八幡市青少年の主張大会が八幡市文化センターで開催されます。

本校からは、6年1組の田中明莉さんが「今の私」というタイトルでスピーチをします。南山小学校の代表として、頑張る姿が楽しみです。

《体力向上週間について》

11月19日(火)～12月4日(水)は体力向上週間です。月曜を除く火～金曜の中間休みに運動場で、全校一斉に8分間の持久走を行います。

自分のペースを保って、走り続けることが目標です。ご家庭でも、励ましの声かけをお願いいたします。

また、12月5日(木)にみなみん走力検定を行います。

1・2年生は約400M、3・4年生は約800M
5・6年生は約1.2kmを走ります。

12月11日(水)に、記録証を持ち帰りますので、ご家庭でも頑張りを認める声掛けをお願いいたします。



《11月 生活目標 学校生活を見直そう》

登下校時の安全帽の着用や、青靴と赤靴（体育館シューズ）の履き替えなどが、曖昧になっている児童が見受けられます。

何のためにルールがあるのかを、学校でも指導していますが、ご家庭でも声掛けのご協力をお願いします。

右記「南山の約束」にも目を通していただき、ルールやきまりについて再度ご確認をお願いします。

全ての児童が安全・安心な学校生活を送るために、ご理解ご協力よろしくお願ひいたします。

ご不明な点は、学校までお問合せください。



南山の約束(冬)について

【放課後遊び】

- ・11月～3月の運動場開放は17時まで。

【服装】

- ・登校時の防寒具（手袋、マフラー等）の着用可。校内では不可。
- ・膝掛け、カイロ等は使用しない。

【体育時の服装】

- ・体操服の下に長そで、タイツ等は着用しない。防寒は上着で調整する。
- ・けが防止の観点から、ファスナーやフード付きの上着は避ける。